
第 3 回 白石地域部会 議事録 
 

場所：白石区役所 2階会議室 窓側 

日時：R4.6.15（水） 10:30－12:00 

 

○出席者 

常盤野会長・宮西副会長・社協柳氏・相談室あゆみ岸井氏・菊地氏・ピアデザイン稲垣氏・

ビビット南郷田中氏・夢民戸田氏・長瀬氏・ワンオール赤杉氏・相談室きよサポ岡崎氏・竹

本氏・主査佐藤氏  

○欠席者 

斎藤副会長・ここりか服部氏 

 

【報告・連絡事項】 

・自立支援協議会全体会の報告 

厚別地域部会での困難ケース会議について話し合われている。自立支援協議会の認知が低

いのは、他区でも同様にも起きている。 

・議事録送付報告 

先日、メーリングリストで構成員へ会長常盤野の挨拶分を送付。今後、メーリングリスト 

の名簿管理をラダーサポート、周知配布は事務局西町が行うこととし、分担。 

・札幌市の PC使用について 

条件付きで、区から PCが借りることが可能だが、当日先約があると難しい。早めに申し出

る必要がある。ただ、持ち出しは不可。セキュリティ観点から、持ち込みの USBも使用不可

のため、該当データを佐藤主査に一度メールをする形が望ましい。 

・子供部会より 

9月 13日にアタッチメント講座を開催し、33名参加。受講後、参考になったとアンケート

結果が回ってきている。保育所の方の参加が多かった。 

9月 26日、性教育の研修会を予定。 

・就労部会より 

就労部会は支援者向けに「話せる場」を開催予定。7 月 15 日、白石障がい者就労センター

スカイを会場に設定し、関係機関に参加を促していく。 

 

・規程変更について 

異議なし 

 

 



【協議事項】 

・定例会は、内容を決め、7月には案内開始、9月開催できると理想的。 

・物販は、地下鉄白石駅内でコロナ前は実施していた。例えば、スペースを三日間借り、昼

間開催するなども無料で行えるのでは。 

・過去の開催では、中々誰も来ず、閑散としていることも多かった。見てもらえる工夫があ

ると良い。 

・予算８万円は、会場費としての使用は認められず、あくまでも講師費用のみ使える形とな

っているが、来年度は再考していただける。このような場合、白石区だけの変更とはならず、

合意を得るのに時間はかかる。 

・昔、区役所の一角でバザーをやったことがある。今の一階などでは厳しいのか。人通りは

多い。 

・地下だと、地下に行く人に限定されてしまう。 

・区民センターは、今ワクチン会場となっている。 

・今年度中に一回できると良い。 

・豊平区は、やわらぎ斎場でよく物販をやっていた。結構人はいて、雰囲気も良かった。お

そらく無償で貸してもらえる。 

・場所がクリアできれば、本格的に進めることができるのでは。 

・何かとコラボができるとより良いかも。 

・講演は講演、物販は物販で進めた方が良い。 

・これとは別に、勉強できる場があると良い。 

・生活保護の仕組み、年金について（社労士さんにきてもらうなど）、などのテーマはどう

か。更新の際に、働いていたら年金更新されなくなり困っているケースもある。 

・自立に必要なサポート、資源はどんなものがあるか。 

・支援者として知って損しない、など。 

・虐待、災害関係、事例検討、共依存、などのテーマはどうか。 

・サビ管研修の受講者は自立支援協議会をほとんど知らなかった。案内があれば参加すると

いうスタンスや、上席の参加が主となっている、などが実情。関係法令のレクチャーなどが

あると良いのでは。消防、保険、など。 

・運営規定の変更方法がわからない。担当の人にきてもらうなどがあると嬉しい。管理者向

けにやってもらいたい。 

・現場で働いている人たちを助けられるものが良い。障がいのある人たちの支援に携わる過

程で知る内容を深堀りするようなイメージ。支援者が知っておいた方が良い、知っていて無

駄にならない。 

・現場で働いている人たちに向けて意向を聞けると良い。利用者対応に困っている内容が多

いことが見込まれる。 

 



■決定事項■ 

・バザー的なものは、やわらぎ斎場さんに協力を要請し、進めてみる。（宮西さん） 

・定例会は、グループワークのような形式を考える。テーマについては部会メンバーより次

回上げてもらい、そこで絞り込む。 

 

【困難ケース検討】 

※事例は開催ごとに回収 

 

事例概要：児童養護施設から地域移行（GH での受け入れ）した２０代女性のケース。異な

る本人への支援スタンスの統一、自立助長のイメージ共有、スモールステップの取り組みや

社会的責任の学習など、フェーズごとで社会資源を活用し、地域を巻き込みながら支援展開

をしていくにはどのような手段があるか、参加者全体で検討を継続的に行っていく。 

次回も同ケース検討を行う予定。（二回目） 

 

【次回の部会日程】 

日時：7月 20日（水） 10:30‐12:00 白石区役所 2階会議室 窓側 


